

12 Faits divers & Justice

Inceste et viol sur mineure de moins de 15 ans

Un prêtre-exorciste agresse sexuellement ses deux filles

AEE

Libreville/Gabon

GUY-MOREL Biomo Nguimbi, alias "Padre", prêtre-exorciste, est soupçonné d'avoir abusé sexuellement de ses deux jeunes filles, B.M.S. et B.D. - toutes deux élèves -, âgées respectivement de 12 et 9 ans. Son frère Chris Missobidji est poursuivi pour le même chef d'accusation. D'après une source proche du dossier, cela faisait plusieurs fois que le prêtre-exorciste et son frère Missobidji agressaient sexuellement les deux mineures, avant d'être dénoncés. Ne pouvant continuer à subir cet acte abominable, les deux victimes se sont confiées à une personne de bonne foi, qui les a ensuite accompagnées à la police judiciaire (PJ) pour porter plainte.

B.M.S. raconte que sa petite sœur B.D. et elle sont arrivées, il y a quelques années, du Congo-Brazzaville avec leur père, pour vivre au Gabon, en laissant leur mère au pays. Une fois en terre gabonaise, la famille Biomo Nguimbi s'installe au quartier Nzeng-Ayong, dans le 6e arrondissement de Libreville, où leur oncle Missobidji les rejoint, de temps à autre, pour passer quelques jours avec eux.

DÉTENTION PRÉVENTIVE • B.M.S. situe le début de leur calvaire, de la part de leur géniteur, en décembre 2017. « Les enfants étaient devenus des objets sexuels du prêtre et de son frère. Les deux agresseurs,



Photo : Abel Eyeghe

Le prêtre-exorciste Guy-Morel Biomo Nguimbi et ...

chaque fois qu'ils voulaient assouvir leurs désirs sexuels, n'hésitaient pas à abuser des deux jeunes filles», explique l'enquêteur en charge de l'affaire. « Les mineures étaient sommées de ne pas en parler à qui que ce soit, au risque de se voir tuer par leur père», poursuit-il. Les victimes ont donc dû faire montre de beaucoup de courage en acceptant de porter l'affaire devant la police.

Aussi, dans le cadre de l'enquête ouverte à ce sujet, les limiers de la PJ ont-ils interpellé le principal mis en cause. Son frère Missobidji sera neutralisé quelques heures plus tard, à son domicile.

Au poste de police, Padre a nié catégoriquement les faits, rejetant plutôt la responsabilité sur son frère. De son côté, vexé de voir que son frère veut le couler et sauver sa peau, Missobidji a décidé de tout débarrer. A l'enquêteur, il expliquera qu'il est passé à l'acte, après avoir vu le père de ses nièces se livrer à des ébats contre ses propres filles.

Les deux suspects croupissent depuis mercredi à la prison centrale de Libreville, en attendant leur procès. Quant aux deux jeunes victimes, elles ont été placées au centre d'accueil Arc-en-ciel par le juge des mineurs.



Photo : Abel Eyeghe

... son frère Chris Missobidji, sont désormais aux arrêts.



Photo : AEE

La famille congolaise avait trouvé le gîte au quartier Nzeng-Ayong.

Chronique judiciaire

Le référé, une procédure urgente par rapport à une situation donnée

APRÈS plusieurs années d'hibernation, la Chronique judiciaire, tel le sphinx, renaît de ses cendres. Elle paraîtra une fois tous les quinze jours. Pour coller à l'actualité, le sujet du jour est consacré au terme "Référé".

En effet, suite à l'entrée au gouvernement de Jean De Dieu Moukagni-Iwangou, président de l'Union et Solidarité (US), sa suspension des activités du parti avait été réclamée par une partie du directoire de cette formation politique conduite par Elza Ritchuelle Boukandou. Après le renvoi de l'affaire, le 18 mai, les deux camps se sont retrouvés, le 22 mai, devant le juge de référé. Il s'agit donc pour nous ici d'apporter de plus amples explications sur le terme juridique "Référé".

Le référé est une procédure urgente qui permet au juge de se prononcer rapidement, afin qu'il ordonne des mesures provisoires par rapport à une situation donnée. C'est une demande urgente visant à prévenir un dommage imminent ou pour faire cesser un trouble, suivi d'une ordonnance de référé.

Contrairement à la procédure classique qui met plus de temps, et voit siéger trois juges, en matière de référé, c'est un seul juge qui siège. « Le juge de référé ordonne - donc, il rend une ordonnance et non un jugement - des mesures provisoires pour préserver un droit ou prévenir un dommage. Et, l'ordonnance de référé est exécutoire. Car, en matière de référé, l'exécution est immédiate et celle vers qui la décision a été rendue défavorable dispose

d'un délai de 15 jours pour faire appel », explique Me Irénée Mezui Mba, avocat au Barreau du Gabon. Le référé est toujours suivi d'une procédure au fond ou se fait concomitamment avec celle-ci. « A titre d'exemple, si un individu est propriétaire d'une parcelle de terre et que sur celle-ci, une autre personne venait à y effectuer des travaux, le propriétaire saisit le juge de référé pour qu'il ordonne au deuxième individu l'arrêt des travaux, en attendant que la procédure au fond aboutisse. Là, nous sommes en matière civile », précise l'avocat.

Les référés existent dans plusieurs domaines : commercial, administratif (le Code des juridictions administratives en prévoit), fiscal (en ce qui concerne le recouvrement des impôts), etc. « Les conditions de la recevabilité de la requête sont les

mêmes pour toutes les procédures. Il faut avoir la qualité et l'intérêt d'agir », précise Me Mezui Mba. Par rapport au litige qui oppose les membres de l'US, notre interlocuteur explique : « Dans l'affaire opposant le camp de Elza Ritchuelle Boukandou à Jean De Dieu Moukagni-Iwangou, le juge de référé a été saisi pour constater que les instances du parti ont été paralysées et que Monsieur Jean De Dieu Moukagni-Iwangou a violé les statuts. Donc, qu'il soit suspendu de ses fonctions de président du parti le temps que la procédure au fond aboutisse. Et que, dans l'hypothèse où le juge ne peut ordonner sa radiation, qu'il ordonne aux instances du parti d'organiser un conseil de discipline, parce que le juge de référé est aussi le juge de l'évidence. »

Faits d'ailleurs

Un requin arrache le pénis d'un jeune homme

À Recife (Brésil), Jose, 18 ans, nageait dans la mer avec son frère et des amis près de la plage de Piedade, à un endroit où des panneaux indiquaient la présence de requins. Au moment où les maîtres nageurs ont ordonné au groupe de regagner le large, un requin-tigre a attaqué Jose. Le squalo lui a arraché le pénis et le fémur gauche avec ses dents. Les secouristes sont parvenus à ramener la victime sur la plage, avant qu'elle ne soit transportée à l'hôpital où elle a subi deux crises cardiaques. Les médecins ne sont pas parvenus à sauver les deux membres. Le jeune homme reste dans un état critique. La mère de Jose avait pourtant interdit à son fils de se baigner dans cet endroit dangereux. En vain. Déjà il y a un mois, un homme de 35 ans avait perdu une main et une jambe après avoir été attaqué par un requin.

Il se suicide après avoir tué sa femme et ses jumeaux

David Pastor, incarcéré pour l'assassinat de sa femme et de ses 2 enfants, a mis fin à ses jours à l'unité psychiatrique de Laxou (France). Il s'est pendu mercredi matin avec un drap dans sa cellule. Le 20 mars dernier, il avait tué sa femme et ses deux jumeaux, âgés de 2 ans, au domicile familial. Puis l'homme, âgé de 42 ans, avait pris sa voiture et avait tenté de se suicider en fonçant volontairement dans la glissière de sécurité d'une autoroute. Il avait été interpellé et mis en examen pour triple assassinat. Déjà, en avril, il avait tenté de mettre fin à ses jours en se pendant dans sa cellule. Son codétenu l'avait sauvé in extremis.

En faisant un salto arrière dans un bar, un policier tire accidentellement sur un client

La scène s'est produite dans un bar de Denver (Etats-Unis). Un policier était en train de se déhancher au milieu de la piste de danse, sous le regard de dizaines de clients de l'établissement. Et, en effectuant un salto arrière, son arme à feu est tombée de son pantalon. En le ramassant, l'agent a actionné accidentellement la gâchette et un coup de feu est parti. Un homme a été blessé et transporté à l'hôpital. Une enquête a été ouverte à l'encontre du policier.